



ASSOCIATION

Ils vouent un culte au romancier Charles Dickens

Basée à Boulogne-sur-Mer, l'association les Amis de Charles Dickens réunit des adhérents d'un peu partout en France et organisent des manifestations en rapport avec le romancier et journaliste britannique Charles Dickens.

THOMAS DELEGLISE

Les Amis de Charles Dickens est sûrement l'une des associations les plus anciennes de Boulogne-sur-Mer. En septembre 1978 eut lieu la toute première réunion du groupe qui deviendrait en mars 1979, « Les Amis de Charles Dickens Boulogne-Condette ». Elle a fonctionné de façon informelle, comme association étrangère à caractère culturel, ayant pour but de rassembler les admirateurs de Charles Dickens afin d'en perpétuer le souvenir et discuter de ses œuvres. Depuis, l'association vit encore malgré les changements de présidence. Récemment, après le décès de la très réputée Janine Watrin en 2020, c'est Annpôl Kassiss qui a pris les rennes de l'association depuis la région parisienne.

RESTER BOULONNAIS

La nouvelle présidente a d'abord subi les confinements avant de véritablement se lancer dans l'association. Malgré l'éloignement géographique qu'il y a entre la région parisienne et Boulogne-sur-Mer, elle ne veut surtout que Les Amis de Charles Dickens soient délocalisés dans la capitale. « On a une très bonne base d'adhérents à Boulogne, on en a quelques-uns en banlieue parisienne et même certains à Besançon, Aix-en-Provence... » Et puis Boulogne et Charles Dickens, c'est une véritable histoire d'amour. L'auteur est venu plusieurs fois à Boulogne-sur-Mer durant sa vie. « C'était un homme qui marchait beaucoup. Il a fait toute la Côte d'Opale à pied. Et lors de ses ba-



Les Amis de Charles organisent différentes activités tout au long de l'année comme ici une visite au château d'Hardelot.

lades, il parlait aux gens qu'il rencontrait. C'est comme ça qu'il s'est pris d'admiration pour les marins et les pêcheurs boulonnais. »

DANS LES PAS DE CHARLES DICKENS

Annpôl Kassiss veut reprendre les bases de ce qui a déjà été fait auparavant et continuer les activités en rapport avec Charles Dickens, tout en élargissant les thèmes. Ainsi, elle organisera prochainement différents ateliers. Comme le théâtre, avec des

œuvres de Dickens mais pas que. Il y aura d'ailleurs une visite au théâtre élisabéthain d'Hardelot où on y trouve régulièrement des expositions sur l'époque du grand romancier. Ou encore la lecture à haute voix, un autre exercice bien différent. Il y aura également la mise en place d'ateliers peintures sur aquarelle et de collage, la spécialité d'Annpôl Kassiss : « C'est tout un art, ce n'est pas réservé qu'aux enfants ! » ■
Renseignement sur le site : lasocietedesamisdedickens.wordpress.com

LES PROCHAINES MANIFESTATIONS

Après deux années contrastées à cause de la situation sanitaire, l'association les Amis de Dickens a déjà recommencé ses manifestations mensuelles. Elle a programmé quelques activités ces prochaines semaines à Boulogne-sur-Mer. Une conférence sur l'ancien ministre britannique Benjamin Disraeli aura lieu le lundi 23 mai à la maison des associations de Boulogne-sur-Mer, suivie de la visite du musée du Dessin et de l'Estampe Originale de Gravelines le mardi 24 mai. En juin, le 25, les adhérents se déplaceront au Parc et Jardins du Château de Conteval à Capelle-les-Boulogne pour planter un rosier Dickens à la mémoire de Janine Watrin et en l'honneur du grand romancier. Prochain grand événement qui a lieu chaque année, le 11 juillet, le verre de l'amitié sera partagé avec tous les adhérents. L'association cherche un secrétaire général bénévole.
Contactez : amisdickensfrance@outlook.fr

FOCUS

Qui était Charles Dickens ?

Charles Dickens, né en 1812 à Portsmouth, est un écrivain anglais très célèbre, qui a écrit pour la jeunesse. Il a publié de nombreux romans, les plus connus restent *Oliver Twist* et *David Copperfield*. Il est surtout connu pour être un homme engagé dans les sujets sociaux britanniques. À ce sujet, il a été journaliste durant une bonne partie de sa vie et a travaillé pour de grands médias anglais. Il reste encore aujourd'hui très populaire à Boulogne-sur-Mer puisqu'il y était lui-même très attaché. Entre 1852 et 1856, il est venu quatre fois sur des périodes plus ou moins longues. Une promenade porte d'ailleurs son nom sur les Remparts, en ville fortifiée.